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حقيقة اختفاء الآثار.. على طاولة التعليمية البرلمانية الاجتماع القادم 
أعلن رئيس اللجنة التعليمية البرلمانية الدكتور حمد المطر أن اللجنة تناقش الأسبوع المقبل مع وزير الإعلام حقيقة اختفاء الآثار بالإضافة إلى تطوير 

المجلس الوطني للثقافة والفنون والآداب وإجازاة الأعمال الفنية والكتب بوزارة الإعلام.

الصقعبي لوزير الدفاع: هل زود الطيران المدني المراكز 
الطبية الخاصة ببيانات القادمين إلى الكويت؟

ريا�ض عواد

أع��ل��ن  النائب د. عبدالعزيز الصقعبي 
ع��ن توجيهه  4 أسئلة إل��ى ن��ائ��ب رئيس 
مجلس ال���وزراء وزي��ر ال��دف��اع الشيخ حمد 
جابر العلي، ووزي��ر النفط وزي��ر التعليم 
العالي د.محمد الفارس، ووزي��ر الداخلية 
الشيخ ثامر العلي الصباح، ووزير التجارة 
والصناعة د. عبدالله السلمان، ونصت 

الأسئلة على ما يلي:
ونص السؤال إلى وزير الدفاع على:

نمى إل��ى علمي أن الطيران المدني زود 
بعض الجهات التجارية )الم��راك��ز الطبية 
الخاصة مثلا( ببيانات المسافرين القادمين 
إل��ى مطار الكويت، الأم��ر ال��ذي - إن صح 
- يعد انتهاكا صارخا لخصوصية الأف��راد 
وحريتهم الشخصية وحق إقامتهم وتنقلهم 
وحرية المراسلة وفقا لما جاء في المواد 30 و 

31 و 39 من الدستور.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -م��ا صحة الخبر ال��وارد في ديباجة 
السؤال؟ إذا كان الخبر صحيحا، فما السند 
القانوني الذي استندت إليه الجهة المعنية 
عند تزويدها للمراكز الخ��اص��ة ببيانات 

المسافرين؟
2 - هل تبلغ أي جهات أخ��رى ببيانات 
القادمين م��ن السفر ف��ي مطار الكويت من 
الطيران المدني غير وزارة الداخلية؟ إذا 
كانت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، فما الج��ه��ات وما 
سبب تزويدها ببيانات الأفراد الشخصية؟ 
وهل استؤذن  الأف��راد لتزويد هذه الجهات 

ببياناتهم الشخصية؟
3 - هل يتعامل الطيران المدني مع مراكز 
خ��اص��ة معينة لإج����راء م��س��ح��ات كوفيد- 
19 للعائدين من السفر؟ إذا كانت الإجابة 
الإي��ج��اب، فهل طرحت مناقصة علنية لتلك 
المراكز؟ مع إفادتي بأسماء المراكز الصحية 
ك��اف��ة ال��ت��ي يتعامل معها ال��ط��ي��ران المدني 

والمخاطبات والعقود الموقعة معها كافة.
ون�����ص ال����س����ؤال إل�����ى وزي������ر ال��ن��ف��ط 
على: ب��الإش��ارة إل��ى كتابكم رق��م )ع ب/و 
ن/2021/00178( الم��ؤرخ 18 أغسطس 
2021، حيث لم يتطرق إلى القرار الصادر في 

كتاب مؤسسة البترول الكويتية في تاريخ 
7 أغسطس 2012 في شأن شروط وضوابط 
م��ن��ح )ال���درج���ة 17( لح��ام��ل��ي ال��ش��ه��ادات 
الجامعية الذين على الدرجة )16( وال��ذي 
ترتبت عليه حقوق مكتسبة للعاملين الذين 
رُق���وا باحتساب خبراتهم السابقة خ��ارج 
القطاع النفطي كاملة، ل��ذا يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 -جاء كتاب المؤسسة المؤرخ في تاريخ 
22 سبتمبر 2019 مناقضا للكتاب المذكور 
في مقدمة السؤال، حيث إن الآخر يحتسب 
الخبرة كاملة خ��ارج القطاع النفطي بينما 
الأول يحتسب الخ��ب��رات فقط بم��ا يجاوز 
س��ن��وات الخ��ب��رة العملية المطلوبة لشغل 
الوظيفة التي عُ��ين فيها. فهل طُبق القرار 
الذي جاء في الكتاب الأول بأثر رجعي على 
المعينين من ذوي الخبرة من خارج القطاع 
النفطي قبل صدور القرار في عام 2019؟ إذا 
كانت الإجابة الإيجاب، فما المبرر القانوني 

لذلك؟
2 - كشف بعدد الموظفين الكويتيين من 
ذوي الخبرة ممن عينوا من خ��ارج القطاع 
النفطي واحتسبت خبراتهم )م��ن خ��ارج 
القطاع( كاملة في الترقية من الدرجة 17-16 

وفقا لأحكام القرار المذكور في مقدمة السؤال 
منذ ص��دور القرار في ع��ام 2012 حتى عام 

.2019
3 - ص��ورة ضوئية من جميع القرارات 
ال��ص��ادرة من المؤسسة المتعلقة باحتساب 
خبرات الموظفين الكويتيين من ذوي الخبرة 
الذين عينوا من خارج القطاع النفطي منذ عام 

2012 حتى تاريخ صدور هذا الكتاب.
ون��ص السؤال إل��ى وزي��ر الداخلية على: 
نشرت جريدة )الكويت ال��ي��وم( في عددها 
ال��ص��ادر ي��وم الأح��د الم��واف��ق 2021/8/29 
المرسوم رق��م )159( لسنة 2021 بمد مدة 
الج��ه��از الم��رك��زي لمعالجة أوض���اع المقيمين 
ب��ص��ورة غير قانونية، ل��ذا يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 - نسخة على ق��رص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاك���رة )Flash Memory( من 
جميع مراسيم تمديد مدة الجهاز وذل��ك منذ 

إنشائه حتى اليوم.
2 -م��ا أس��ب��اب تمديد م��دة الج��ه��از؟ وما 
الإنج���ازات التي حققها منذ تأسيسه حتى 

اليوم؟
3 - هل للجهاز أي أه��داف م��ح��ددة؟ إذا 
ك��ان��ت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، ي��رج��ى ت��زوي��دي 

بصورة ضوئية من ه��ذه الأه���داف والفترة 
الزمنية لإنجازها.

4 -نص البند رقم )4( من المادة رقم )2( 
من المرسوم رقم )467( لسنة 2010 بإنشاء 
الج��ه��از الم��رك��زي لمعالجة أوض���اع المقيمين 
بصورة غير قانونية على اختصاص الجهاز 
في »إجراء الدراسات والبحوث والتحقيقات 
المتعلقة بتسوية أوض��اع المقيمين في البلاد 
ب��ص��ورة غير قانونية وإب���داء م��ا ي���راه من 

معالجات ومقترحات بخصوصها«:
نسخة على قرص مدمج )CD( أو شريحة 
ذاك����رة )Flash Memory( م��ن جميع 
الدراسات والبحوث التي أجراها الجهاز عملا 

بنص المادة.
نسخة على قرص مدمج )CD( أو شريحة 
ذاك����رة )Flash Memory( م��ن جميع 
المعالجات والمقترحات التي قُدمت عملا بنص 

المادة.
5 - نص البند رقم )4( من المادة رقم )6( 
من المرسوم رق��م )467( لسنة 2010 على 
اختصاص مجلس إدارة الجهاز في »اعتماد 
التقرير السنوي العام عن أعمال الجهاز«، 
 )CD( مع تزويدي بنسخة على قرص مدمج
أو شريحة ذاك��رة )Flash Memory( من 

جميع التقارير السنوية للجهاز.
6 -ن���ش���رت ب��ع��ض م���واق���ع ال��ت��واص��ل 
الاجتماعي خبرا عن امتناع وزارة الصحة 
من صرف مكافآت الصفوف الأمامية لبعض 
المقيمين بصورة غير قانونية، فهل أصدر 

الجهاز تعليمات للوزارة في هذا الشأن؟
ون���ص ال���س���ؤال إل���ى وزي����ر ال��ت��ج��ارة 
وال��ص��ن��اع��ة ع��ل��ى:م��ع زي�����ادة الم��ش��اري��ع 
الإنشائية في الدولة، ارتفع عدد الإصابات 
وح��الات الوفيات بين العمالة، الأم��ر الذي 
يثير الشكوك حول إجراءات الأمن والسلامة 
المتبعة في جميع قطاعات الدولة المسؤولة 

عن هذه المشاريع.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما أبرز مهام المركز الوطني للصحة 
والسلامة المهنية في الهيئة العامة للقوى 

العاملة؟
2 - هل توجد خطط سنوية أو خمسية 
للمركز؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، يرجى 

تزويدي بصورة ضوئية منها.
3 -هل توجد آلية لتقديم الشكاوى من 
العمالة التي تعمل على تنفيذ المشاريع 
الإنشائية على أصحاب المشاريع؟ إذا كانت 

الإجابة الإيجاب، فيرجى تحديد الآلية.

4 - هل تلقت الهيئة أو المركز أي شكاوى 
من العمالة على أصحاب الأعمال )الإنشائية( 
ف��ي ش��أن ظ���روف عملهم خ��لال السنوات 
الخمس الماضية؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 

فيرجى بيان التالي:
درجة الخطورة - نوع الإصابة/وفاة - 
موقع الإصابة - القطاع/المشروع - الجنسية

5 - هل لدى المركز إحصائية بإجمالي 
عدد وفيات العمالة الناتجة عن حوادث أثناء 
العمل )أعمال الصيانة والبناء والإنشاء( في 
السنوات الخمس الماضية؟ إذا كانت الإجابة 
الإيجاب، فيرجى تزويدي بعدد الوفيات، مع 

تحديد جنسية العامل.
6 - صورة ضوئية من لائحة العقوبات 
التي تطال الشركات والمؤسسات والمنشآت 
التي تخالف أسس الصحة والسلامة المهنية.

7 - كم ع��دد الحملات التفتيشية التي 
نظمها المركز في السنوات الخمس الماضية؟ 
وم��ا نتائج ه��ذه الح��م��لات؟ وك��م بلغ عدد 
المخالفات المح���ررة؟ م��ع ت��زوي��دي بجدول 
ي��ح��وي مجموع ال��ع��ق��وب��ات الم��وق��ع��ة على 
أصحاب الأعمال وفقا للباب السادس من 
قانون العمل، مبينا عدد الشركات المخالفة، 
وماهية العقوبات، ومجموع الغرامات -إن 

وجدت-.
8 -ما أوجه التعاون بين المركز وكل من 
وزارة الأش��غ��ال العامة، وبلدية الكويت، 
ووزارة الصحة ح��ول الصحة والسلامة 
المهنية؟ وهل توجد برامج عم لمشتركة حول 

الصحة والسلامة المهنية؟
9 -أعلنت الصحف المحلية عن وفاة عاملين 
في حادثة انهيار رملي في موقع مطار الكويت 
الجديد. متى كانت آخر زي��ارة للمركز لتفقد 
الموقع؟ وهل حُررت أي مخالفة أو أبُديت أي 
ملاحظة ح��ول الشركة المنفذة للمشروع؟ 

يرجي تزويدي بالمستندات الدالة على ذلك.
10 - نمى إلى علمي أن الشركة القائمة 
على تنفيذ مطار الكويت الجديد لم تلتزم 
بالقرار ال��وزاري رقم 2010/198. ما مدى 
صحة الخبر؟ وهل جرى تأمين طرق الوقاية 
المناسبة للعمالة؟ يرجى تزويدي بالتقارير 

الدالة على ذلك

خليفة حمادة
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الشيخ ثامر العلي الشيخ حمد الجابر عبدالعزيز الصقعبي 

الصالح: ما سبب نقل اختصاص توريد 
وتركيب أعمال محطات معالجة مجارير 

شبكة الأمطار من »الأشغال« إلى »البيئة«؟
وجه النائب د. هشام الصالح سؤالا 
إلى وزير النفط وزير التعليم العالي 
د. محمد الفارس. ونص السؤال على 

ما يلي:
قدمت الهيئة العامة للبيئة مذكرة 
تفيد بنقل اختصاص توريد وتركيب 
أع��م��ال م��ح��ط��ات م��ع��الج��ة م��ج��اري��ر 
شبكة الأمطار التي تُستغل لتصريف 
المخلفات الصناعية والمنزلية من 
وزارة الأش��غ��ال العامة إل��ى الهيئة 
العامة للبيئة، وهذا النقل دار حوله 
شبهات غير قانونية، لذا يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 -ه���ل أخُ����ذت م��واف��ق��ة الج��ه��ات 
الرقابية مثل ديوان المحاسبة وإدارة 
الفتوى والتشريع على نقل اختصاص 
أعمال توريد وتركيب محطات معالجة 
المجارير من وزارة الأشغال العامة إلى 

الهيئة العامة للبيئة؟ إذا كانت الإجابة 
الإي��ج��اب، فيرجى ت��زوي��دي بصورة 

ضوئية من تلك الموافقات.

2 - ص��ورة ضوئية من الدراسة 
المفصلة التي أجرتها الهيئة العامة 
للبيئة والتي تبين فيها الغرض من 
نقل الاختصاص من وزارة الأشغال 
العامة إلى الهيئة العامة للبيئة، وهل 
سيكون ل��ه��ذا النقل دور ف��ي إيقاف 
التلوث الذي وصل إلى حد خطير جدا 
خصوصا في جون الكويت بالإضافة 
إل��ى التلوث البيولوجي ف��ي شاطئ 
الفحيحيل والشويخ والكيميائي في 

الأحمدي وأمغرة؟
3 - جميع الإجراءات والحلول التي 
قامت بها الهيئة العامة للبيئة تجاه 
ت��ده��ور ج��ودة مياه البحر ف��ي جون 
الكويت والتي قد تتسبب في حدوث 
مشكلة بيئية خصوصا حول منطقة 
ميناء الدوحة التي تقع فيها محطات 

طاقة.

هشام الصالح

الشاهين يطالب وزير التربية بدعم  
موظفي شؤون الطلبة في المدارس 

وج��ه النائب أس��ام��ة الشاهين س��ؤالا 
إلى وزير التربية د. علي المضف. ونص 

السؤال على ما يلي:
لما كان موظفو شؤون الطلبة يعملون 
ض��م��ن ال��وظ��ائ��ف الم��س��ان��دة للعملية 
التعليمية والتربوية في م��دارس دولة 
الكويت المختلفة، فإنه من المهم دعمهم 
بم��ن��ح��ه��م ك�����ادرا وظ��ي��ف��ي��ا، ب��الإض��اف��ة 
للامتيازات التي مُنحت لأقرانهم العاملين 
في القطاعات التربوية المساندة للعملية 

التربوية.
 وحيث تمت إفادتي في إجابة لوزارة 
التربية عن س��ؤال سابق عن سبب عدم 
شمول قطاع شؤون الطلبة في القرارات 
ال��ص��ادرة والخاصة بمنح ك��ادر وظيفي 
للعاملين في الوظائف المساندة للعملية 
التعليمية وال��ت��رب��وي��ة، ب���أن وزارة 
التربية خاطبت دي��وان الخدمة المدنية 
بهذا الشأن في تواريخ )2020/2/13، 
و2020/10/13، و2020/11/25(، 

لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
- هل رد ديوان الخدمة المدنية على كتب 
ال��وزارة المشار إليها؟ إذا كانت الإجابة 
الإيجاب، فيرجى تزويدي بصورة ضوئية 

من الرد وكتب الوزارة

اسامه الشاهين 

مطيع: وزير الصحة يساوم 
على صحة مرضى السرطان

ق����ال ال��ن��ائ��ب 
أح��م��د م��ط��ي��ع إن 
وزي�����ر ال��ص��ح��ة 
ي��رف��ض  ابتعاث 
مرضى السرطان 
 للعلاج بالخارج 
ل������� »ي�����س�����اوم 
 ع���ل���ى ص��ح��ت��ه��م 
وأرواح�������ه�������م 
 مقابل البقاء في 

منصبه«.
وت������س������اءل 
إل��ى متى ووزي��ر 
ال��ص��ح��ة  يرفض 
ابتعاث المرضى 
الم���س���ت���ح���ق���ين 
 للعلاج بالخارج 

والذين وافقت عليهم اللجان التخصصية.
وشدد مطيع على أن هذا النهج السقيم مرفوض ولا نقبل 

باستمراره أبدا فأرواح المواطنين وصحتهم فوق أي اعتبار.

أحمد مطيع

القطان يقترح إدراج ربات البيوت الحاصلات
على مساعدات اجتماعية ضمن »عافية«

أعلن النائب د. علي القطان عن 
تقدمه ب��اق��ت��راح بقانون ف��ي شأن 
تعديل بعض أحكام القانون رقم 
114 لسنة 2014 بشأن التأمين 
الصحي على المتقاعدين )عافية( 
بشمول الم��واط��ن��ات ال��لات��ي يتلقين 
م��س��اع��دات م���ن وزارة ال��ش��ؤون 
الاج��ت��م��اع��ي��ة، م��ع إع��ط��ائ��ه صفة 
الاستعجال. وجاء في نص الاقتراح: 

مادة )1(
يستبدل بنص الم��ادة الثانية من 
القانون رق��م )114( لسنة 2014 

المشار إليه النص الآتي:
تسري أحكام ه��ذا القانون على 

كل من :
1 -المواطنين المتقاعدين المسجلين 
ب��الم��ؤس��س��ة ال��ع��ام��ة للتأمينات 

الاجتماعية.
2 - الم��واط��ن��ات ال��لات��ي يتلقين 
م��س��اع��دات م���ن وزارة ال��ش��ئ��ون 
الاجتماعية سواء كانت المواطنة غير 
العاملة متزوجة أو مطلقة أو أرملة 
أو ع��ازب��ة. ويجوز إضافة شرائح 

أخرى بقرار يصدره الوزير.
مادة )2(

ع��ل��ى رئ��ي��س م��ج��ل��س ال����وزراء 
وال��وزراء -كلٌ فيما يخصه- تنفيذ 
ه��ذا القانون ويُعمل به من تاريخ 

نشره في الجريدة الرسمية.
وجاء في المذكرة الإيضاحية إنه 
عملاً بما نص عليه الدستور الكويتي 
ب��الم��ادة )11( منه على أن ))تكفل 
الدولة المعونة للمواطنين في حالة 
الشيخوخة أو المرض أو العجز عن 
العمل، كما توفر لهم خدمات التأمين 
الاجتماعي والمعونة الاجتماعية 

والرعاية الصحية((.
ونظراً لأن القانون رقم 114 لسنة 
2014 بشأن التأمين الصحي على 
الموطنين المتقاعدين لم يتضمن سوى 
المتقاعدين وه��و العنوان الرئيس 
لذلك القانون ولم ينص على استفادة 
فئات أخرى من المجتمع الكويتي ممن 
تكون أوضاعهم مثيلة للمتقاعدين، 
فتغاضى الم��ش��رع ف��ي ه��ذا القانون 
عن شريحة ربات البيوت رغم أنهن 

ف��ي ح��ك��م الم��ت��ق��اع��دات لحصولهن 
ع��ل��ى م��س��اع��دات اج��ت��م��اع��ي��ة من 
وزارة الشئون الاجتماعية لكونهن 
م��س��ج��لات ف��ي الم��ؤس��س��ة ال��ع��ام��ة 

للتأمينات الاجتماعية،
وب��ال��رغ��م م��ن ك��ون��ه��ن بحاجة 
ل��لاس��ت��ف��ادة م��ن خ��دم��ات ال��ت��أم��ين 
الصحي أس��وة بالمتقاعدين س��واء 
كانت متزوجة أو مطلقة أو أرملة أو 
عزباء، فلم يشملهم تلقي الخدمات 
ال��ع��لاج��ي��ة ف���ي ال��ت��أم��ين الصحي 
للمتقاعدين، وتطبيقاً لمبدأ المساواة 
المنصوص عليه في الم��ادة )7( من 
الدستور تم النص في هذا القانون 
على إضافة شريحة رب��ات البيوت 
ال��لات��ي يحصلن ع��ل��ى م��س��اع��دات 
اجتماعية ومسجلات ل��دى وزارة 

الشئون الاجتماعية.
ول��ذل��ك ف��ق��د ت��ض��م��ن ن��ص ه��ذا 
ال��ق��ان��ون ف��ي م��ادت��ه الأول����ى، بأن 
يستبدل بنص الم���ادة الثانية من 
القانون رق��م )114( لسنة 2014 

المشار إليه النص الآتي:

تسري أحكام ه��ذا القانون على 
كل من :

1 - المواطنين المتقاعدين المسجلين 
بمؤسسة التأمينات الاجتماعية.

2 - الم��واط��ن��ات ال��لات��ي يتلقين 
م��س��اع��دات م���ن وزارة ال��ش��ئ��ون 
الاجتماعية سواء كانت المواطنة غير 
العاملة متزوجة أو مطلقة أو أرملة 

أو عازبة.

علي القطان 

الحجرف: لماذا أصرت المشروعات السياحية على طرح 
عدد من مواقعها وفقا لقانون أملاك الدولة القديم؟

أعلن النائب النائب مبارك الحجرف  
عن توجديهه سؤالين إلى وزير المالية 
وزي���ر ال��دول��ة ل��ل��ش��ؤون الاقتصادية 
والاستثمار خليفة حمادة، نصا على 
ما يلي: ال��س��ؤال الأول:ي��رج��ى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 - ه��ل ن��وق��ش التقرير السنوي 
ل���دي���وان المح��اس��ب��ة ل��ل��س��ن��ة الم��ال��ي��ة 
2020/2019 ف��ي اج��ت��م��اع مجلس 
الإدارة الجديد للهيئة العامة للاستثمار 
سواء فيما يتعلق بالملاحظات في شأن 
الهيئة أو الملاحظات التي تخص مكتب 
الاستثمار في لندن؟ إذا كانت الإجابة 
الإي��ج��اب، فيرجى ت��زوي��دي بصورة 

ضوئية من محضر الاجتماع.
2 - ما الإج���راءات القانونية التي 
اتخذتها وزارة الم��ال��ي��ة ف��ي ش��أن ما 
تضمنه تقرير دي��وان المحاسبة للسنة 
المالية 2020/2019 )التقرير الثالث( 
من ملاحظات تحمل في طياتها شبهة 

التعدي على المال العام؟

3 -هل أجري تحقيق مع المختصين 
في مكتب الاستثمار في لندن حول ما 
ورد م��ن ملاحظات ف��ي تقرير دي��وان 

المحاسبة المذكور؟
السؤال الثاني

تتولى شركة المشروعات السياحية 
باعتبارها شركة مملوكة للدولة إدارة 
المرافق السياحية في الكويت، ولها من 
الام��ت��ي��ازات والاح��ت��ك��ارات م��ا يجعلها 
الشركة الرائدة الأولى ليس في الكويت 
فقط ب��ل ف��ي المنطقة أج��م��ع، والجميع 
يلاحظ أن الم��راف��ق الترفيهية الم��دارة 
م��ن ه��ذه الشركة وال��ت��ي تخدم جميع 
الشرائح العمرية وبخاصة أطفالنا قد 
تدمرت خلال السنوات العشر الأخيرة، 
وفي المقابل خدمات القطاع الخاص قد 

تضخمت.
ومن الواضح أن الشركة تعاني من 
سوء الإدارة، وهناك خسائر كبيرة تضر 
بالمال العام ومع ذلك طالبت الشركة 
الحكومة بدعمها بربع مليار دينار 

كويتي، كما أعلنت الشركة أخيرا عن 
تعاقدها مع عدد من الشركات العالمية 
لتطوير مرافقها السياحية في دولة 

الكويت.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -ما القوانين التي استندت إليها 
شركة المشروعات السياحية في التعاقد 

مع هذه الشركات؟
2 -هل استوفت شركة المشروعات 
السياحية الإج��راءات المتعلقة بالرقابة 
اللاحقة فيما يتعلق بتعاقدها مع المكاتب 
الاس��ت��ش��اري��ة أو خ���لال ت��ع��اق��ده��ا مع 

الشركات العالمية لاستغلال الأراضي؟
3 -لم��اذا أص��رت شركة المشروعات 
السياحية على طرح عدد من مواقعها 
في أوق��ات سابقة وفقا لقانون أملاك 
الدولة القديم على الرغم من استبداله 
بالقانون رقم 116 لسنة 2014 في شأن 
الشراكة بين القطاعين العام والخاص 
على الرغم من تحذير الجهات الرقابية 

من الاستمرار في هذا المسلك؟


